

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII
Núm. 14.595

Franqueo
concertado

Jueves 10 de Junio de 1937
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarruri, 11

10
céntimos

Tel. 1533
Apartado 12

Delegación de Asistencia Social de Castellón

Al dar cumplimiento a la reciente disposición del Ministerio de Trabajo y Asistencia Social, por la que se disuelven las Delegaciones de Asistencia Social, órganos de reciente constitución que continuaron la labor que había sido emprendida por los Consejos Provinciales, este organismo cumple un deber al informar a la opinión pública, aunque de manera muy breve, de algunos datos de su actuación durante los tres meses que tiene de vida en nuestra provincia.

Hemos de expresar nuevamente al pueblo castellonense nuestra más cariñosa gratitud porque, con su admirable generosidad, viene contribuyendo al desarrollo de la grandiosa obra social encomendada a este Centro.

Hoy, y sobre todo mientras dure la lucha contra el fascismo, el problema más difícil y que preocupa de manera extraordinaria la atención de esta oficina, es el de refugiados. La magnitud del mismo absorbe para sí todos los medios y la mayor parte de las actividades. Es una consecuencia dura de la guerra que, por sus proporciones, exige continuamente energías e iniciativas.

Pero por fortuna, cuantos problemas han ido surgiendo se han vencido con indiscutible éxito. Los evacuados se hallan excelentemente colocados en la provincia, disfrutando de buenos alimentos y albergue.

Se ha hecho cargo esta Delegación del comedor de transeúntes, que atendía el Ayuntamiento, y en el que diariamente vienen alimentándose cien personas, en su mayoría viejos, y en él se van recogiendo los mendigos, cuyo problema se está resolviendo, pese a la resistencia que opone la extraña psicología de dicha clase social.

Igualmente corre a su cargo la Institución Gota de Leche, en donde se distribuyen diariamente 25 litros, con los que se atiende las necesidades de aquellas mujeres cuyos medios no les permite proporcionar a sus pequeños el alimento necesario.

Asimismo, es atendida por esta Delegación la Casa Hogar del Anciano, en donde magníficamente instalados, hacen su vida interna 130 viejecitos.

Se ha puesto en marcha también la Casa del Ciego, cuya finalidad es dar ocupaciones propias a su estado, para que no tengan que seguir vendiendo bofetos ni practicar cualquier otro medio de caridad disfrazada.

Sigue funcionando la Casa de Maternidad, instalada en adecuado local, al cual se ha dotado de todas las comodidades higiénicas y sanitarias para la alta función a que se le destina. Actualmente, y de acuerdo con el Ayuntamiento de esta capital, se halla en estudio un proyecto de ampliación.

Se tiene también en proyecto el establecimiento de Hogares Infantiles, pero tales deseos no han podido ponerse hasta ahora en práctica, porque desde el 13 de Marzo último, fecha en que el Consejo Provincial de Asistencia Social se hizo cargo de todo lo concerniente a refugiados, aparte de los gastos que el epígrafe de evacuación lleva consigo y las cuantiosas necesidades que los distintos establecimientos benéficos demandan para su sostenimiento y superación, hemos tenido que cancelar a los comerciantes e industriales de la plaza la suma de 107.027'54 pesetas, a

que ascendía el pasivo del disuelto Comité Provincial de Refugiados. Pasivo que, al cesar en su gestión esta Delegación tiene interés en hacer constar, queda definitivamente saldado.

Libre de cargas pretéritas que dificultan notablemente el desarrollo de los mejores propósitos, el futuro de Asistencia Social en nuestra provincia ofrece posibilidades de engrandecimiento, las que podrán acometerse con toda firmeza y decisión, fija la vista en la altísima misión que ha sido confiada a Asistencia Social en la nueva España que estamos construyendo.

Hacemos un pequeño resumen de cuentas y su situación en el día 5 del mes actual:

Situación del Comité Provincial de Refugiados en 13 de marzo:

Activo, pesetas 2.600'00.

Pasivo, 109.627'54.

Déficit, 107.027'54.

Gestión del Consejo de Asistencia Social:

Ingresos desde el 13 de marzo:

Por venta de sellos de Refugiados, pesetas 94.717'50.

Por venta de tickets de Refugiados, 74.144'05.

Ingreso por Espectáculos públicos, 18.656'3z.

Ingreso por Beneficencia Muni-

cipal y Protección de Menores, 53.215'13.

Total, pesetas 240.732'98.

Salidas desde el 13 de marzo:

Pasivo del Comité Provincial de Refugiados, 107.027'54 pesetas.

Existencia en cuenta corriente del Banco de España, 62.997'85.

Existencia en cuenta corriente del Monte de Piedad, 5.683'92.

Pagos efectuados para atención de los distintos servicios de evacuación y benéficos, 58.938'03.

Existencia en Caja en el día de hoy, 6.085'64.

Suman pesetas, 240.732'98.

Castellón 9 de junio de 1937.

LA PERMANENTE.

Luchas intestinas

Pero... somos marxistas, somos revolucionarios, somos españoles, o no somos?... ¿Tenemos sentido común, tenemos un ideal puro y revolucionario, tenemos una aspiración única o no la tenemos?...

Porque entendemos los antifascistas que en España venimos luchando, que no hay más enemigo común que EL FASCISMO, y contra este enemigo vamos todos a la batalla, lo mismo en la vanguardia que en la retaguardia, sin preguntarnos si somos comunistas, anarquistas, socialistas, católicos o republicanos.

Así salimos todos los primeros días a la pelea; con este entusiasmo indescriptible, con este ardor

Queremos una retaguardia sana y digna

Afirmaba en mi anterior artículo que en la retaguardia hay muchos "antifascistas" que, haciendo mal uso de una disposición del ministro de la Guerra en la que se excluye de la incorporación a filas a los camaradas especializados en determinadas industrias declaradas de guerra, se han convertido de la noche a la mañana, por arte de birli-birloque, en "profesionales" de estas industrias. Esta afirmación es irrefutable, por cuanto se ciñe en un todo a la verdad, sin apasionamiento ni interés en perjudicar a nadie. Solamente el deseo de tener una retaguardia fuerte, digna, totalmente unida e identificada, sin recelos ni resquemores, es lo que me ha guiado a señalar el desahogo inaudito de quienes, diciéndose antifascistas, realizan

combatiendo, con este ímpetu avasallador.

Pero ahora los antifascistas honrados lloramos de rabia, con lágrimas salidas del corazón. Venimos a hermanos nuestros, a los que viven dentro de nuestras organizaciones sindicales y políticas, a los que en representación de los partidos marxistas dos años atrás preconizaban la unión del proletariado español a todas voces, y ahora vemos a uno de ellos tirando los trastos a la cabeza al otro compañero, que sabiendo lo que este momento se juega la clase trabajadora, con una responsabilidad grandiosa del momento que vivimos, no ha querido contestarle de la misma forma.

Los pueblos y capitales de la zona leal, en vez de preocuparse de los frentes activamente y tener los ojos puestos en los camaradas nuestros, que están ofreciendo diariamente la vida, pensando en una España mejor, se entretienen en discutir, en guerrear, por si tú no has hecho esto bien; por si el partido tal debe llevar la dirección de país; debe tener estos ministerios o los de más allá.

Por estas querrelas idiotas se perdieron en España causas nobles y grandes; porque los españoles, en expresión de un gran pensador, "han ido siempre a lo accidental, a lo accesorio; pero nunca a lo sustancial, a la entraña del corazón del problema".

Las luchas intestinas nos pierden, nos debilitan y van a acabar con nosotros.

La soberbia, el egoísmo, el afán proselitista sigue imperando en nuestro país. Con todas estas cualidades, que viven todavía en el corazón de muchos que se llaman de boca antifascistas, no se puede derrotar de ninguna manera al Fascismo.

Inútil será nuestro esfuerzo; inútil todo nuestro coraje, nuestras energías y nuestro entusiasmo revolucionario, mientras no pongamos el alma, la vida y el corazón, deponiendo odios, rencores y rencillas personales y de partidos, al servicio del proletariado que está levantando el edificio de una España nueva.

Castellón 9 de Junio de 1937.
José Castellanos de Madrid.

VINOS DE MESA Alella Marfil

Pídanlo en Ultramarinos y Hoteles.

toda clase de malabarismos para escapar del deber que tienen de empuñar las armas en defensa de la justicia y de la libertad.

El Gobierno del Frente Popular de la República, que es quien conoce con exactitud las necesidades de la guerra en cada momento, ha dispuesto la incorporación a filas de los ciudadanos comprendidos en los reemplazos de 1931 a 1936. Todos los comprendidos en dichos reemplazos, sin más excepciones que las que señala el Gobierno, deben presentarse a las Cajas de Reclutas. El que valiéndose de trabajos subterráneos o maniobras rastreras escape de esta obligación, ineludible en todo buen español antifascista, está donde esté y milite donde milite, debe ser inmediatamente declarado enemigo de la causa del pueblo y sancionado como tal. La retaguardia la queremos bien saneada, para que nuestros hermanos de los frentes estén bien atendidos en todas las necesidades y para ganar cuanto antes la guerra.

Bueno sería que algunos camaradas, comprendidos en los llamamientos y que políticamente están representados en el Gobierno Negrin, en vez de dedicarse a recorrer los pueblos de la provincia haciendo labor proselitista, creando cuestiones donde no las había, vomitando pestes e improperios contra el abnegado forjador de la unidad proletaria y creador del ejército popular, abandonasen esa actitud poco confortadora y se apresurasen a presentarse a sus respectivos cuarteles para empuñar el arma que ha de aplastar al verdadero enemigo del pueblo: al fascismo.

Se imponen los máximos sacrificios para tener una retaguardia fuerte, sana, compacta y digna y para ello se precisa que todo antifascista contribuya eficazmente en esta obra de saneamiento.

Porque no resulte estéril la sangre que miles y miles de nuestros hermanos han derramado en los frentes de batalla; por una España libre del fascismo invasor, que ni un solo camarada antifascista deje de cumplir con su deber.

Camaradas del Sindicato de Carroceros: Me sorprende vuestra Carta abierta. Tened en cuenta que partís de una base falsa. Repasad bien mi artículo anterior y vereis como nada hablo de vuestro Sindicato; que solamente aludo a los que pretenden enrolarse en las industrias declaradas de guerra, para escapar al llamamiento a filas que ha hecho el Gobierno. Yo no tengo la culpa de que le hayais dado una interpretación torcida.

Debeis saber que yo no soy nadie para meterme con vuestro Sindicato ni con ningún otro que no sea el mío. Si algún día tuviera que haceros alguna observación no la haría públicamente, porque cometería una insensatez, sino que, personalmente, iría a visitaros como es norma en todo buen compañero.

Respecto a mi grado de antifascista, que hablen mis diecinueve años de militante en la organización y mis campañas, en pleno bienio negro, contra las empresas capitalistas.

J. MATA

EDITORIAL

Bajo el signo de la coacción

Para afianzar más la fundada sospecha de un plan fascista de agresividad premeditada, apenas producido el incidente del "Deutschland" fué reforzada considerablemente la escuadra alemana del Mediterráneo. Sus unidades más modernas, provistas de poderosos medios ofensivos, continúan en esas aguas, preparadas para ejecutar rápidamente las órdenes que reciban.

¿Cuál es el significado de ese alarde potencial? Los alemanes dieron su explicación. Dijeron que llevaban por misión defender a los navíos encargados del control de cualquier posible agresión nuestra. El argumento sólo es admisible dentro de esa lógica que los fascistas han inventado para su uso y provecho y que se basa siempre en supuestos inadmisibles. Porque el absurdo se advierte fácilmente.

Las dos potencias fascistas renunciaron voluntariamente a intervenir en el control, en tanto no dispusiesen de garantías que les permitiesen reanudar la función a cubierto de posibles riesgos. La actitud es lícita; pero alemanes e italianos la practicaron incorrectamente. Si ya no intervienen en el control, sus escuadras han debido retirarse a sus bases. En tal caso, era innecesario el envío de nuevas unidades de auxilio.

Procedieron de tal forma ambas potencias antes de establecerse el control. Sus barcos transitaban por alta mar, sin otros derechos que los que la legislación vigente les concede. Tal situación debió quedar restablecida al renunciar a los derechos especiales que los acuerdos sobre el control les concedían. Pero una conducta correcta y lógica es inadmisibles en quienes tienen como norma el atropello, la amenaza, la perfidia y la coacción.

¿La coacción! He ahí la única explicación posible a la conducta de los alemanes en el Mediterráneo, después de su bárbara agresión de Almería. Las guerreras moles flotantes concentradas por Alemania en el Mediterráneo manchan la pristina pureza del azul de sus aguas con las negras sombras que sobre ellas proyectan; pero sus cañones están enfilados hacia Londres y París, sobre los que proyectan la metralla de su intolerable coacción.

Si alemanes e italianos se hubiesen limitado a retirarse del control, franceses e ingleses, poco tendrían que preocuparse. Estando realmente persuadidos de que el control es necesario para evitar un peligroso incremento de la guerra española, tienen sobrados navíos para ejercerlo por sí solas, con plena eficacia. Pero la retirada fascista del control no es más que retórica. Siguen sus barcos en las zonas que les fueran asignadas y las escuadras reciben considerables refuerzos.

La intención es bien clara. Se quiere provocar el incidente que haga irremediable el conflicto. En esto radica la coacción y bajo el peso de ella despliega la diplomacia inglesa su máxima actividad conciliadora. No hace falta ser lince para percatarse del tono de unas conversaciones en que una de las partes permanece en la violenta actitud de consumar la agresión. Los acuerdos suscritos en tales condiciones no pueden dar otro resultado que el sacrificio de la víctima amenazada, papel que los fascistas quieren reservarle al pueblo español.

Pero una cosa es que quieran y otra bien distinta que puedan conseguirlo.

Pla Armengol expulsado de su partido

Barcelona (4 t.). — El Comité Ejecutivo del Partido Socialista Unificado de Cataluña ha expulsado de su seno al diputado Pla Armengol, por deserción en las actuales circunstancias de guerra, que considera significa una traición para la causa del proletariado y del pueblo en armas contra el fascismo.

Tranquilidad en Barcelona

Barcelona (4 t.). — El Delegado de Orden Público, al recibir esta mañana a los periodistas les manifestó que la tranquilidad era completa en toda Barcelona.

Nota de la C. N. T. de Barcelona

Barcelona, 4 t. — En el Ayuntamiento se ha facilitado una nota de la minoría municipal de la C. N. T., en la que se dice que dicha minoría no es partidaria de la municipalización de los servicios contra la voluntad de los obreros afectados.

Se dice en la nota que cada mes han sido entregadas para las milicias, por la colectividad de Tranvías, cantidades que oscilan entre 70 ó 75.000 pesetas para necesidades de guerra.

Del Extranjero

LAS GESTIONES INGLESAS SOBRE GARANTIAS DE CONTROL

Londres, 4 t. — En los círculos diplomáticos ingleses no se cree que la carta del representante de la U. R. S. S., Maiski, retrase las negociaciones sobre las garantías de seguridad para las escuadras del control.

Se admite que se tiene al corriente a las potencias miembro del Comité y se asegura que se ha informado a los delegados soviéticos de las comunicaciones cruzadas entre Londres, París, Roma y Berlín.

Es probable que hoy el Gobierno inglés, que conserva la iniciativa de las negociaciones, comience a consultar a las potencias responsables del control para redactar un proyecto de acuerdo con el reforzamiento de la seguridad de las escuadras.

Los gobiernos de París y Berlín expresarán su adhesión al procedimiento o se espera que en breve llegará la contestación italiana.

Parece que no surgirán dificultades importantes.

Después de la redacción del texto se supone que el Gobierno inglés dirigirá un llamamiento a las dos partes españolas para que se comprometan a respetar las zonas de seguridad.

No parece que el Comité mismo pueda hacer el llamamiento a los gobiernos de Valencia y Salamanca, pues la ausencia de Alemania e Italia de este organismo les incapacita de seguir las negociaciones para que estas potencias vuelvan a formar parte de él.

Por el contrario, corresponderá al Comité ratificar las medidas adoptadas por las cuatro potencias, para reforzar la seguridad en los barcos.

ITALIANOS Y ALEMANES CONFORMES

Roma, 4 t. — En los círculos responsables se confirma que Italia participará en la reunión que se ha de celebrar en Londres para hallar la fórmula que satisfaga las demandas alemanas e italianas sobre organización del control en España.

GIL ROBLES RESUCITA Y DICE LAS TONTERIAS DE SIEMPRE

París (4 t.). — El enviado especial de la agencia Havas ha conversado con Gil Robles, quien le expresó su criterio acerca de la situación de España. Dijo lo siguiente:

Creo que Franco será llamado a hacerse cargo de todos los poderes políticos, siendo al mismo

tiempo jefe de Estado y jefe del Gobierno, en parecidas condiciones al Presidente de los Estados Unidos.

Por ahora no se organiza ninguna representación política y mi impresión es únicamente personal, pero creo que la combinación de nombres lanzada en el extranjero no sólo es prematura sino que está desprovista de toda posibilidad de realización.

De todas formas, mi hipótesis de un cambio político en los acontecimientos futuros, no podrá producirse hasta después de realizada una importante operación militar como, por ejemplo, la toma de Bilbao.

EN BENEVENTO SON DISUELTAS DOS SECCIONES DEL PARTIDO FASCISTA

París. — En la provincia de Benevento, las divergencias en las filas fascistas son profundas, y ocasionan con frecuencia verdaderos conflictos.

La situación es tan tirante que hace poco tiempo se mandó un inspector del Directorio nacional, que procedió a la disolución de las secciones de Benevento y Montesarquio.

Entre las causas del conflicto se cuentan la política de intervención de Mussolini en España, política que es adversa a la población en general y también a gran parte de los mismos fascistas, de los cuales muchos rehúsan salir con destino a España.

LA FALTA DE ESCRUPULOS DE LOS FACCIOSOS

Bayona. — Acaban de llegar a este puerto, de paso para Burdeos, veintinueve marinos holandeses y polacos procedentes de San Sebastián, donde estaban prisioneros de los facciosos.

Forman parte de la tripulación del cargo holandés "Andrea" que, como es sabido, no obstante ostentar pabellón holandés, fué hundido por los rebeldes a la salida de Bilbao.

Estos marinos presentan un lastimoso aspecto, con el pelo cortado, desfallecidos y en un estado de desnudez casi completa. Además, se quejan del trato a que se les ha sometido en las cárceles rebeldes.

¿HASTA CUANDO SE VA A TOLERAR LA CONTINUACION DE LA INTERVENCION EN ESPAÑA?

Berlín. — Los periodistas extranjeros residentes en esta capital han recibido dos circulares del misterioso Partido de la Libertad. Una de ellas fué expedida desde una ciudad alemana próxima y la otra desde la capital de una nación limítrofe. La primera después de afirmar que el bombardeo de Guernica, en Vizcaya, es obra de la aviación nazi, pregunta al jefe del Ejército: "¿Dura-

rante cuánto tiempo se va a permitir la continuación de esta táctica? Y termina diciendo que el "Partido de la Libertad" no tiene nada de común con el Partido Comunista ni con los emigrados. La otra reproduce íntegra la Encíclica del Papa sobre las condiciones de vida de la iglesia católica en Alemania que recientemente fué leída en los Templos.

Sindicatos de Riegos y de Policía Rural

AVISO IMPORTANTE

Encontrándose pendientes de pago gran número de recibos correspondientes a los repartos del primer semestre del corriente año, se pone en conocimiento de los interesados, que podrán retirar dichos recibos sin recargo alguno hasta el día 15 del mes actual. A partir del citado día se harán efectivos por la vía de apremio, adoptándose además energéticas medidas contra los morosos, entre ellas, la de ser privados del agua para el riego hasta tanto no liquiden sus débitos.

Castellón 8 de junio de 1937.

El Presidente,
JAIME ALBIOL MELIA.

COMPRAMOS

máquinas registradoras, pagando buenos precios. Razón en esta Administración.

Información judicial

Tribunal Popular DEBUT DE UN LETRADO

Ayer mañana se vió en el Palacio de Justicia Popular la causa por estafa, procedente del Juzgado de Nules, seguida contra Joaquín Rovira Almer.

Formaban el Tribunal de Derecho el Presidente, don Felipe Aragónés y los magistrados don Antonio Domínguez y don José Castelló-Tárrega.

Ocupó la banqueta de la acusación el Fiscal, don Eugenio Olavarrieta y la de la defensa, el joven letrado don Enrique Martí Martín, que debutaba en el foro.

El veredicto fué favorable para el procesado, dictándose sentencia absolutoria.

Antes del juicio prometió ante la Junta de Gobierno el letrado señor Martí Martín, el cual tuvo en su debut una actuación afortunada, siendo felicitado al terminar su brillante informe por todos los presentes.

Al acto asistieron el Decano y representaciones del Colegio de Abogados y alguno samigos del abogado defensor.

JUICIO

Para mañana está señalado el juicio por cohecho y estafa, procedente del Juzgado de Almazora, contra Inocencio Albella Bernat.

CAUSA POR ESTAFA

Se ha visto esta mañana por el Tribunal Popular el juicio por estafa procedente del Juzgado de Almazora, seguido contra Inocencio Albella Bernat, el cual exigió 2.000 pesetas a un individuo del mencionado pueblo para ponerlo en libertad, durante su actuación en el Comité de dicha localidad.

Ha desempeñado el ministerio fiscal don José Gil Nostrot y la defensa el letrado don José Castelló Soler.

El Jurado dictó veredicto de culpabilidad y el Tribunal condenó al procesado a la pena de cuatro meses y un día, pago de costas, indemnización a los perjudicados y 500 pesetas al Estado, a título compensativo.

SEÑALAMIENTO

Para mañana, a las diez, está señalada la causa procedente del Juzgado de Lucena, seguida contra José Miguel Serrano, por homicidio.

Teatro Municipal

Compañía de comedia frívola musical "5 MINUTOS DE AMOR"

El popular y prestigiado actor cómico Mariano Ozores, acompañado de Charito Saenz de Miera y un conjunto de comediantes muy estimables, se presentó anoche en el Teatro Municipal con el estreno de "5 minutos de amor", comedia frívola adaptada por Fernando de la Milla y Pedro Massa, con ilustraciones musicales de Daniel Montorio.

La farsa es un vodevil al uso francés y en ella están vertidos todos los ingredientes de la receta indicada en este género teatral.

Un diálogo fácil, ocurrencias e intencionado sin llegar a la prociadidad y una acción ligera, plagada de cómicas situaciones y retruécanos a granel. No carece de ingenio la trama y su desarrollo aunque el tema sea harto manido.

La interpretación mereció el beneplácito del público—tan numeroso como el aforo de la sala permite—por el acierto de los artistas, de entre los que sobresale el graciosísimo Mariano Ozores y Charito Saenz de Miera, actriz excelente y de gentil figura, que une a su desenvoltura escénica el atractivo del encanto personal.

Tuvieron también una actuación lucida Luisa Puchol, María Paso, María Vergel, Federico Gorri, Luis Bellido y Antonio Riquelme, cooperando los restantes al éxito alcanzado.

La presentación escénica muy a tono con el ambiente de la farsa.

El público acogió con aplauso a la compañía y con agrado la comedia.

Gobierno civil

A los dueños de palomares

Habiendo ordenado el Ministerio de Defensa Nacional, para la buena marcha de los servicios colombófilos militares y en evitación de que pueda realizarse el espionaje con palomas mensajeras o de otra clase, la formación de una completa estadística de palomas y palomares en todo el territorio leal, se hace saber a todos los dueños de palomares la obligación de comunicar hasta el día 15 del presente mes al SERVICIO COLOMBOFILO MILITAR EN VALENCIA los siguientes informes: Lugar y emplazamiento del palomar; número de palomas en su poder en 1.º de Junio de 1937; raza o clase de las mismas, haciendo presente que la veracidad de las declaraciones se comprobará por una inspección que

realizará seguidamente el Servicio Colombófilo, aplicando las sanciones procedentes.

Castellón 9 de Junio de 1937.— El Gobernador civil, Manuel Rodríguez.

Arma de aviación Oficinas de Propaganda y Reclutamiento. --Comisariado Político

Ante la gran cantidad de solicitudes recibidas en este Comisariado pidiendo el ingreso en el Arma de Aviación para ser encuadrados en la defensa antiaérea y en los aeródromos, y viniendo dichas instancias con significados defectos que hace que no puedan ser admitidas, pongo en conocimiento de los interesados, como de las entidades que extienden los avales políticos, que deberán a las rigurosas y estrictas condiciones siguientes:

1.º Los aspirantes al ingreso en la recluta voluntaria del Arma de Aviación, deberán tener los 18 años cumplidos y no rebasar de los 20 años.

2.º Será condición indispensable y sin ello no será válida la documentación, la presentación de certificado de nacimiento, con objeto de que se demuestre que el aspirante está dentro de la edad comprendida de los 18 a los 20 años.

3.º El aspirante traerá consigo o remitirá a estas Oficinas con la documentación, el aval político de un Frente Popular o entidades antifascistas, en el que se diga clara y concretamente que el aspirante al ingreso es afecto al régimen legalmente constituido.

4.º El aspirante que fuese evacuado y su pueblo estuviese en poder de los facciosos, por cuya circunstancia no podrá adquirir la certificación de nacimiento, deberá ante el juez o Alcaldía de la localidad donde se encuentre hacer una comparecencia, en la que sus padres y testigos declaren y firmen que el interesado está comprendido en la edad de los 18 a 20 años, indicando en la comparecencia fecha, mes y año de su nacimiento, lo cual suplirá la verdadera certificación de nacimiento a la par que el padre y ante dicha Autoridad, dará su consentimiento al hijo.

5.º Toda documentación que no se amolde a estas instrucciones será rechazada.

6.º Si persona o entidades, no teniendo en cuenta estas instrucciones, pretendieran influir o recomendar algún caso, apartándose de las instrucciones señaladas, no serán atendidos, como asimismo si alguien pretendiese visitar al Comisariado para recabar lo contrario a lo ya señalado, no sería recibido por el Comisario político.

7.º La correspondencia para la recluta se recibe en el Comisariado de Aviación, Casa Convalecencia.

Murcia 8 de Junio de 1937.

El Comisario político,

ANTONIO CANIZARES.

Pensiones para los familiares de muertos o desaparecidos en la guerra

Por Orden Ministerial de 18 de febrero de 1937, se conceden derechos pasivos causados por los militares, marinos, funcionarios públicos y milicianos incorporados en Unidades y Organismos Militares que resultaren muertos o desaparecidos defendiendo la República contra la sublevación militar.

IZQUIERDA REPUBLICANA, informa y tramita gratuitamente los expedientes para el recibo de los derechos pasivos. Dirigirse a la Secretaría del Consejo Provincial de IZQUIERDA REPUBLICANA, Largo Caballero, núm. 3, piso 2.º de 4 a 7 tarde.

Precios aumentados
CASA YAGO
Unica casa de compra y venta de toda clase de sacos usados en toda su provincia, al servicio de la misma
Amadeo I, 78.-Castellón
Esta casa paga los sacos vacíos a los precios siguientes, en la presente semana:
De Harina, 100 kilos a 2'00
De Sosa " " a 2'00
De Arroz " " a 1'75
De Azúcar " " a 1'75
Gordos varios a 1'75
Cuarteros, 60 kilos a 1'40
De Azúcar " " a 1'00
De Pulpa, 40 " a 1'25
El saco flojo y de varios tipos, según clase
Los sacos que no estén enteros sufrirán un descuento de 15 céntimos por saco

Heraldo de Castellón

CONSEJO MUNICIPAL

Hablando con el alcalde

Esta mañana nos ha recibido el nuevo alcalde sosteniendo una breve charla con él.

A través de sus palabras, expresadas con sinceridad, hemos visto a un camarada animado de los mejores deseos de servir al pueblo que le ha honrado con tan alta representación y plenamente capacitado de todos los problemas que en estos momentos afluyen a la vida municipal, como consecuencia de la guerra.

Sus primeras frases son de agradecimiento y de adhesión al pueblo y a la causa republicana. Pone toda su actividad al servicio y en beneficio de los ciudadanos antifascistas.

Nos habla, después, de su futura actuación en el Consejo. Una de las primeras cosas que piensa realizar es procurar el encauzamiento de la normalidad de todos los asuntos municipales. "La retaguardia—dice—ha entrado en una fase de normalidad. Hay un Gobierno fuerte y representativo de las fuerzas populares, que dedica todos sus esfuerzos a garantizar el orden, y los Consejos municipales deben secundar esta labor, tomando como base de sus actuaciones el respeto a la Ley Municipal y a todas las leyes que dimanen de este Gobierno, ya que entiendo que es la labor más antifascista que en estos momentos se puede realizar."

—La Ley Municipal es bastante amplia para poder hacer, dentro de ella, todo lo que convenga al pueblo. Y como es natural, ahora el pueblo es el Ayuntamiento.

—¿Y en materia de abastos? —le preguntamos.

—En esto seguiré en todo la labor de mi antecesor y la que están realizando los consejeros encargados de ella, porque entiendo no se puede hacer más de lo que se está haciendo. Castellón está abastecido en casi todos los artículos de primera necesidad, en cantidad y en calidad, en forma que las demás provincias leales no han podido todavía lograr. Los precios son también bastante reducidos dentro del desahucio que nos ha traído la guerra.

—¿Situación económica del Ayuntamiento?

—La situación económica del Ayuntamiento es buena. Lo que procede en este asunto, es encauzar los trabajos para procurar dar mayor rendimiento.

—¿No cree usted conveniente la construcción del alcantarillado, este problema es una considero de gran necesidad. Pero para esta obra se necesita agua abundante y dinero. No obs- do?

—Le diré. El alcantarillado lo tante preocupación del Consejo y hay un vehemente deseo de abor- darlo rápidamente. Ahora la guerra ha creado problemas inmediatos y costosos, a los que es preciso atender, como la construcción de refugios sólidos y seguros.

—¿Qué proyectos trae usted de inmediata realización?

—Muchos y ninguno. Como hombre de partido que soy, mis iniciativas han de tener siempre la previa convalidación de la sindical U. G. T., a que pertenezco, sin perjuicio de que esto solo significa para mí una orientación, por cuanto dichas iniciativas habrán de merecer desde luego la aceptación y aprobación del Consejo. Además, ahora no valen iniciativas personales, pues las tareas del Consejo corresponden por igual a todos los consejeros. La labor ha de ser obra de compañeros, cooperando todos a un

mismo fin, que es el de adaptarse a las circunstancias que la guerra va creando en cada momento. Proyectos no faltan, pero considero inoportuno darlos a la publicidad, ya que necesito, primero, enterarme de todo lo de esta casa, pues aunque conozco la mecánica de los Consejos Municipales, es menester un poco de tiempo para adquirir la experiencia propia de estos casos. Ya iremos exponiendo los proyectos. Pero no como obra a realizar en tiempo futuro, sino como soluciones a realidadse inmediatas.

MAS TRIGO A CASTELLON

El consejero Montañés nos ha dicho:

Las gestiones que realiza el Consejo Municipal por medio de su Consejero de Abastos, una vez más se han visto coronadas por el éxito, lo que nos viene a patentizar el interés que se tiene en que al vecindario de Castellón no le falte el más esencial de los alimentos.

Ayer empezó la descarga del vapor "Dovr Abbey", que nos ha traído 1.200 toneladas de trigo, según anunciamos hace algunos días, calculando que con tales existencias y con el trigo ya se está segando, podremos atender las necesidades del pueblo, sobre todo en lo que respecta a uno de los alimentos que es la base principal de la vida.

El racionamiento creemos im- procedente aumentarlo.

Esta Comisión de Abastos ha estudiado detenidamente el asunto, creyendo que lo más práctico es seguir en las mismas condiciones, como medida de prevención, por las derivaciones que pueda tener la guerra, poniendo de reservas no podemos temer que algún día nos veamos en la necesidad de restringir el racionamiento o quedarnos algunos días, como desgraciadamente ha sucedido, sin poder abastecer a la ciudad de un alimento indispensable.

El buen criterio y comprensión de todos los ciudadanos no dudamos que se impondrán ante tal realidad.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador, ausente

Hoy nos ha recibido el secretario político, camarada Carreguí, manifestándonos que el gobernador había salido de Castellón para asuntos oficiales, acompañado del diputado a Cortes Juan Sapiña.

Lo único notificado que tenía el camarada Carreguí para la prensa era que en toda la provincia existía completa tranquilidad.

SUSCRIPCIÓN PRO HOS- PITALES DE SANGRE

Suma anterior, 164.29q'10. Consejo Municipal de Sot de Ferrer, 638'25; Gremio de Comestibles de Villarreal, 274'00. Suma y sigue, 165.209'35.

VISITAS

He aquí la relación de las que han acudido esta mañana:

Comisión de Constructores de Carros, de Castellón; Manuel Dols, de Almazora; camarada Peña, con una comisión; Salvador Llansola, de Moró; Consejo Municipal de Cáliz; Martín Portolés, de Artana; Joaquín García, de Tortosa; comisión de Almazora y otra comisión de Cáliz.

CONSEJO PROVINCIAL

La sesión de mañana

Mañana a las diez, celebrará sesión el Consejo provincial.

Para remediar el paro obrero

Villarreal. — El pasado domingo celebró una reunión el Comité de Unificación de la U. G. T. y C. N. T., en la que el consejero de Asistencia Social, camarada Navarro, expuso la situación en que se encuentra Villarreal ante la escasez de trabajo y dando algunas fórmulas para poder remediarlo.

Este Comité, dijo, dándose cuenta de la crisis de trabajo que se avecina, ha realizado los trámites necesarios para que puedan trasladarse a Caspe los compañeros que lo deseen, con la garantía de encontrar trabajo. Las condiciones serán las siguientes: Podrán marchar 200 obreros, peones completamente útiles, para trabajar en la vía férrea de Lecera a Azaila, con el jornal mínimo de diez pesetas. Los obreros estarán facultados para desplazarse una vez al mes a Villarreal, para ver a sus familiares. El contrato será para cinco meses. Las inscripciones pueden verificarse a partir del pasado lunes en el Ayuntamiento, dando un plazo de ocho días.

Después habló el camarada Pascual Roca. Dijo que hay que tener en cuenta que este verano será muy pesado y que es preciso trabajar para poder comer. Ahora se presenta la ocasión de inscribirse encontrando trabajo en buenas condiciones, cosa que aquí será difícil poder obtener. Después, que no venga nadie con reclamaciones.

El camarada Roca fué muy felicitado por el buen acierto de su intervención.

Creemos que los trabajadores de Villarreal sabrán darse cuenta de la realidad y cumplirán con su deber de antifascistas.

EL CORRESPONSAL

Nuestros héroes

Otro héroe y otro mártir que rinde a la causa antifascista el Partido Socialista Obrero Español.

Vicente Gavara Casaus, teniente de Carabineros, secretario de la Juventud Socialista de Nules, murió gloriosamente en el frente del Alto de León, el día 31 de mayo último.

Su historial como abnegado y valiente socialista, que data desde muy joven, es excelente, así como su valor y arrojo en campaña desde que empuñó las armas que fué el 25 de julio de 1936, apenas desencadenada la sublevación militar fascista. Ha sido de tal ejemplaridad, que aparte de haberse conquistado la graduación de teniente y propuesta para capitán, se hizo acreedor a la distinción del alto mando, alcanzando brillante aureola entre sus compañeros de armas.

Su muerte ha causado gran consternación en toda la Brigada de que formaba parte, así como en Nules, su pueblo natal.

Nosotros, que nos honramos con su amistad y convivido con él algunas veces en los distintos frentes donde le hemos visitado, podemos afirmar la simpatía y el prestigio con que contaba este camarada en los medios militares.

Su cuerpo fué trasladado a Nules, y entregado a la familia.

El entierro, que se verificó en Nules la tarde del domingo, 6 del actual, fué una verdadera manifestación de duelo.

Asistió un piquete de carabineros de la base de Castellón con la banda de música y al mando del teniente coronel, que con el gobernador civil, diputado a Cortes camarada Sapiña, alcalde de Nules, capitán de la compañía del finado, comisario político del Ba-

tallón del mismo, representación del partido socialista provincial y de Castellón, Benicasim, Burriana, Vall de Uxó, etc., formaban la presidencia del duelo.

Infinidad de banderas y coronas abrían paso a la comitiva, así como la Banda Municipal de Nules.

Por donde pasaba el féretro era objeto de aclamaciones y de llantos. Al llegar al Cementerio fué saludado militarmente, rindiéndole honores el piquete y acompañamiento.

Pronunciaron discursos encendidos de emoción el teniente coronel de Carabineros de la base de Castellón, el Gobernador, el capitán de la compañía del finado, el camarada López, por la Federación provincial del Partido Socialista y el comisario político del finado, que dió lectura a varios escritos de adhesión y encomio para el camarada muerto, escritos del Estado Mayor y distintos grupos de la Brigada.

Todos encomiaron el comportamiento ejemplar del teniente Gavara, prometiendo vengar su muerte, abogando por el triunfo de nuestras armas. El acto resultó de una brillantez y emoción indescriptibles.

Acompañamos a la familia del héroe en el dolor que le embarga en estos momentos, a quien rendimos nuestro más sincero homenaje de admiración, por haber dado el ser a un hijo que servirá de ejemplo en la historia de España.

CABRERA

Deportes

EL PARTIDO DE AYER

Sigue la racha de los buenos partidos. Ayer tarde, Landrú, Morenet y Silvestret (rojos), contra Blau y Diari (azules) jugaron de lo lindo y bien.

No creía el Blau que Landrú jugaba tanto. ¿Es que no lo había visto jugar? A Landrú le pasa lo mismo que a Emilio. Se puede decir que han nacido en el trinquete y lo conocen palmo a palmo. Puede ser que en otra cancha la misma combinación la gane el Blau; pero aquí lo veo difícil.

No tendrá Landrú un juego afiligranado ni vistoso, pero para él no hay pelota perdida y, amigos míos, eso en un partido hace mucho. Es para volver loco a un jugador de la categoría del Blau, que ayer tarde, a última hora perdió su serenidad, cosa en él incomprensible ya que es un jugador de los que yo llamo silenciosos, aún llevando las de perder. Pero ayer tarde Blau, sin duda alguna, creía que Alejandro era cualquier cosa y nos demostró Alejandro que le vendría muy bien el sobrenombre de Magno.

Y eso que a Blau le ayudó mucho y bien el Diari y, aún cuando a última hora tuvo varios fallos en el saque, era difícil alcanzar al trio contrario, que tenía 55 mientras ellos solo tenían poco más de la mitad.

En Landrú vi ayer que también jugaba con la cabeza, pues recomendó a sus compañeros de equipo que "hicieran juego alto", ya que el Blau de bolea no puede, mientras que por bajo no tiene rival.

Landrú, como he dicho antes, jugó mucho; cogiendo varias pelotas difíciles que ya estaban dentro del palco. Fué aplaudido en justicia.

Silvestret y Morenet cumplieron, más el primero que el villarealense.

Blau, como siempre, se mostró seguro y duro de pelar; pero eran tres jóvenes contra dos que no son precisamente "emboscados" y la juventud los atropelló.

El numeroso público salió satisfecho del trinquete.

A la Guardia Municipal

Despedida del alcalde José Castelló - Tárrega

Cuando en el desempeño de un cargo se ha contado con la colaboración leal y entusiasta que yo de todo el personal he tenido en la Alcaldía de Castellón, la despedida llega a emocionarme y se refleja visiblemente en los conceptos que en la misma se viertan. Y esto me ocurre, compañeros guardias. Obligaciones ineludibles me obligan a dejar este puesto, para mí de honor, y lo hago con sincera emoción porque precisamente por todos vosotros se siente abandonar, verse privado de colaboradores tan compenetrados como vosotros estabais conmigo.

Las dificultades del cumplimiento de las Ordenanzas Municipales, enormes en estos momentos, las habéis vencido con un tacto admirable; los compañeros de circulación han puesto en el cumplimiento de mi deseo de restablecer la normalidad en el tráfico más de lo que se les podía exigir. Todos, en suma, os habéis emulado en el cumplimiento del deber y ello hoy día es más de agradecer que nunca. Por ello, quien hasta hoy fué vuestro Alcalde, no vacila en hacerlo constar así en este libro de Ordenes, como siempre lo hará público en cuantas ocasiones se le presenten. Sois orgullo de vuestro Cuerpo, con ser de un valor extraordinario. Sois dignos compañeros de los florados Manuel Felis Montoro y José Genoroso Alonso, quienes, desdiciendo placeres y comodidades, ofrecieron gentilmente su vida por nuestras libertades.

Proseguid vuestra conducta y hoy, como ayer y como siempre, me tenéis incondicionalmente a vuestro lado. Me conocéis y sabéis que os lo digo, no como fórmula protocolaria sino de todo corazón, pues si antes tuve—para hacerlo—razones de camaradería, ahora me impone tal obligación vuestra noble conducta para conmigo.

Castellón 8 de junio de 1937. José Castelló-Tárrega y Arroyo. Rubricado.

Hay que pagar el pescado a precio de tasa

El consejero Mari nos informa sobre la cuestión del pescado:

—Para intentar normalizar en el mercado el abastecimiento del pescado, el Consejo Municipal había establecido una tasa para la venta de este artículo. Los pescadores no han querido entrar en relaciones con el Consejo para la implantación de esta tasa, alegando que ellos harían lo que creyeran conveniente. El Consejo Municipal, al no poder entrar en negociaciones con los pescadores, ha establecido por su cuenta una nueva tasa, con el fin de asegurar la normalización en el mercado, tanto en el precio como en el abastecimiento. En la confección de esta tasa se ha tenido en cuenta la parte de ganancia que a los pescadores les corresponde.

El Consejo Municipal aconseja, y espera que el público así lo haga, que no se pague por el pescado más que el precio señalado. No nos mueve interés alguno en perjudicar a los marineros, sino tan solo el deseo de velar por el bienestar del pueblo, cortando los abusos que en materia de subsistencias con tanta frecuencia se presentan y asegurar el abastecimiento de la capital.

Mañana daremos los precios sometidos a esta tasa.